



# al-fatih

Buletin Pemimpin Umat dan Bangsa

Edisi 2.2/1446

Jum'at Kliwon, 11 Safar 1446 / 16 Agustus 2024

## AL - QUR'AN DAN KISAH DI DALAMNYA



QRIS INFAQ  
PEMBANGUNAN  
SDKUB MUHAMMADIYAH  
PURWOREJO

***"Sesungguhnya pada kisah-kisah mereka itu terdapat pengajaran bagi orang-orang yang mempunyai akal. Al- Qur'an itu bukanlah cerita yang dibuat-buat, akan tetapi membenarkan (kitab-kitab) yang sebelumnya dan menjelaskan segala sesuatu, dan sebagai petunjuk dan rahmat bagi kaum yang beriman."*** (Yusuf: 111)

AL-QUR'AN telah mendokumentasikan berbagai kisah mengenai makhluk di jagat raya ini, mulai awal proses penciptaan sampai berakhirnya. Ada hal yang menarik dalam Al-Qur'an, berupa kisah mula manusia yang 'singgah' di dunia ini. Nabi Adam hingga nabi Muhammad dipotret dalam Al-Qur'an. Berawal dari penciptaan hingga tugas yang diberikan kepada utusan Allah. Dalam perjalanan hidup manusia, sudah menjadi sunatullah ada orang baik, yang hatinya dipenuhi keimanan dan keikhlasan, sehingga dengan demikian, wajib kita mengikuti dan meneladani mereka.

Begitupula pada masa lalu terdapat orang-orang zhalim, durhaka, dan pongah. Episode mereka berakhir dengan kebinasaan. Ada yang ditelan bumi, tenggelam hingga dasar laut, dilalap badai dan banjir, juga disambar

petir dan diterjang angin topan. Perbuatan mereka patut kita hindari agar kita terbebas dari adzab Allah.

Kisah-kisah tersebut telah direkam dalam Al-Qur'an, kita yakin semua yang dipotret didalamnya benar karena kisah ini datang dari Allah. Namun, sangat disayangkan dalam upaya interpretasi terhadap Al-Qur'an kadang terdapat kekeliruan dengan merujuk dan menjadikan bahan penjelasannya bukan dari sumber yang benar, yaitu Al-Qur'an sendiri dan Hadis Rasulullah yang shahih.

Masih terdapat dalam penafsirannya, kisah israiliyat yaitu berupa cerita-cerita bohong dan tidak bersandar, sehingga tidak dapat dipertanggung jawabkan. Dengan demikian, perlu penyaringan dan filterisasi yang valid dalam menerima kisah yang datang dari luar.

Rasulullah telah memberikan pagar dalam menyikapi penjelasan yang dirujuk dari Ahli Kitab. Apabila sesuai dengan ajaran Islam maka dapat diterima dan bila bertentangan, disepakati untuk ditolak mentah-mentah, kemudian

bila tidak sesuai dengan Islam dan tidak bertentangan dengan ajaran Islam, maka tidak membenarkan dan tidak pula mendustakannya (la nushaddiqh wala nukadzibuh).

### **Fungsi Kisah dalam Al-Qur'an:**

**1. Sebagai pelajaran dan nasehat,** sebagaimana Allah berfirman, *"Sesungguhnya pada kisah-kisah mereka itu terdapat pengajaran bagi orang-orang yang mempunyai akal. Al-Qur'an itu bukanlah cerita yang dibuat-buat, akan tetapi membenarkan (kitab-kitab) yang sebelumnya dan menjelaskan segala sesuatu, dan sebagai petunjuk dan rahmat bagi kaum yang beriman."* (Yusuf: 111)

**2. Untuk mengokohkan hati Nabi** dan orang yang bersama beliau dari kalangan orang beriman, sebagaimana Allah berfirman, *"Dan semua kisah dari rasul-rasul Kami ceritakan kepadamu, ialah kisah-kisah yang dengannya Kami teguhkan hatimu; dan dalam surat ini telah datang kepadamu kebenaran serta pengajaran dan peringatan bagi orang-orang yang beriman."* (Hud: 120)

### **3. Memaparkan riwayat hidup**

**orang-orang shaleh** dari golongan para nabi dan rasul agar mereka menjadi teladan bagi orang Mukmin dalam hidupnya. Allah 36 berfirman, *"Mereka itulah orang-orang yang telah diberi petunjuk oleh Allah, maka ikutilah petunjuk mereka."* (Al-An'am: 90)

**4. Sebagai peringatan bagi orang-orang kafir** dan orang-orang yang berbuat maksiat, bahkan bagi orang-orang Mukmin yang melakukan kemaksiatan. Karena balasan sesuai dengan jenis perbuatan.

**5. Sebagai penghibur bagi hati orang-orang beriman,** sebagaimana yang dinyatakan dalam firman Allah,

*"Kami menceritakan kepadamu kisah yang paling baik dengan mewahyukan Al-Qur'an ini kepadamu, dan sesungguhnya kamu sebelum (Kami mewahyukan)nya adalah termasuk orang-orang yang belum mengetahui."* (Yusuf: 3)

**6. Memberikan perumpamaan bagi orang-orang yang beriman dan kafir,** sebagaimana yang dinyatakan dalam firman Allah, *"Dan*

*berikanlah kepada mereka sebuah perumpamaan."* (Al- Kahfi: 32)

Perumpamaan ini dimuat pada lebih dari satu kisah sehingga dapat diketahui bahwa kisah itu benar-benar terjadi. Dan semua perumpamaan itu dihadirkan untuk menjadi peringatan kepada manusia atas akibat perbuatan buruk yang mereka kerjakan sehingga tidak mengalami nasib yang sama.

**7. Pelajaran yang terdapat dalam kisah itu adalah bahwa kemenangan selalu berada di pihak para wali Allah dan balasannya untuk mereka.** Sedangkan kebinasaan selalu berpihak kepada orang kafir, sekalipun waktu mereka lama, dan jumlah mereka juga banyak.

**8. Menyambung hubungan orang-orang Mukmin di sepanjang masa** dengan saudara-saudara mereka yang sebelumnya dari kalangan orang-orang beriman di bawah bimbingan rasul-rasul mereka.

**9. Menjelaskan yang hak dan yang batil,** mengetuk hati ahli kitab dengan hujjah dan penjelasan,

terutama dalam masalah pengutamaan orang-orang yahudi dari seluruh manusia di muka bumi, kisah kesalahan yang mereka lakukan. Demikian juga, tentang kisah Isa Al-Masih sebagai manusia.

**10. Menjelaskan metode dakwah** yang harus dijadikan pedoman oleh para da'i. Para da'i itu adalah ulama, dan ulama adalah da'i. Maka orang yang memisahkan antara keduanya, dia seperti orang yang memisahkan antara unsur-unsur air, sehingga menjadi udara dan bukan air.

**11. Menjelaskan dasar-dasar syariat sebelumnya.**

**12. Menampakkan kebenaran Nabi** dengan memaparkan kisah orang-orang sebelumnya tanpa ada sedikit pun penyimpangan atau perubahan dari apa yang dinyatakan dalam kitab-kitab sebelumnya. Allah berfirman,

*"Demikian itu (adalah) di antara berita-berita yang ghaib yang Kami wahyukan kepadamu (Muhammad)."* (Yusuf: 102)

Ini semua adalah faidah dari kisah-kisah Al-Qur'an.

Disandur dari kitab shahih Qasashil Qur'an karya Syaikh Abu Anas Ad-Damanhuri Hamid bin Ahmad Ath-Thahir Al-Basyuni



SOLUSI UNTUK SEGALA KEBUTUHAN  
PRINT DAN CETAK BAGI ANDA

Cetak Via Wa: **0852-2803-7744**

📍 Komplek LKSA-PA Muhammadiyah Purworejo, Plaosan V 382 B Purworejo



📱 📧 📞 SDKUB Muhammadiyah

tabassam. **تَبَسَّم**  
desain **تَبَسَّم**

📧 tabassam.desain

**Buletin Jum'at Al-Fatih** - Buletin Pemimpin Umat dan Bangsa diterbitkan oleh tim SDKUB Media, Sekolah Dasar Kepemimpinan Umat dan Bangsa (SDKUB) Muhammadiyah Purworejo.

**Tim Redaksi:** Civitas Akademika SDKUB Muhammadiyah Purworejo. **Layout dan Design:** Tabassam.desain  
**Dicetak dan Didistribusikan oleh:** Suryaprint - LKSA PA Muhammadiyah Purworejo. **Alamat:** Jl. Brigjend Katamso 186, Pangenrejo, Purworejo. **Website:** sdkubmuhammadiyah.sch.id

📞 **Informasi dan kerjasama** : 08971845084